

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los dias excepto los Lunes y dias siguientes á festivos. En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16. En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18. Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12. En Francia: trimestre 45 rs. No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION. Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º izquierda. ADMINISTRACION. Calle de la Zapateria vieja núm. 4, Bajo. PUNTOS DE SUSCRICION. En la redaccion y administracion de este periódico. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 26 DE NOVIEMBRE DE 1872.

PROTESTA

La prensa del partido constitucional protesta solemnemente á la faz de la nacion y del mundo contra el planteamiento del Banco hipotecario, no solo por creerlo ruinoso para el crédito del país y atentatorio á su independencia, sino tambien por entrañar un privilegio odioso y conculcador de nuestro Código sivil y de nuestras leyes de procedimiento é hipotecarias; y tal es el profundo convencimiento de la prensa constitucional, que si mañana subiese el partido al poder, seria la primera en aconsejar la anulacion de tan odioso privilegio, descrédito de la nacion española.

«La Iberia», «La Independencia Española», «El Debate», «La Tribuna», «El Puente de Alcolea», «La Prensa», «La Lucha»

EL PEÑON.

III y último.

Patentizamos ayer que la Gomera se encontraba con los mismos grados de solidez y resistencia que ha tenido siempre, y que no hay ni puede haber motivo de temor sobre la próxima ruina de la misma. Dadas las condiciones especiales de aquel inmenso peñasco, el cual existe en pie, resistiendo los eternos embates de las olas, desde los primeros tiempos del mundo, preciso es convenir de que es absurdo el considerarlo como próximo á sucumbir. Hay mas: sabiéndose como se forman las rocas madreporicas; sabiéndose científicamente que éstas se van aumentando paulatinamente por capas constantes de crustáceos (1); sabiéndose que la eterna reproduccion de los zoó-

(1) Clase de animales articulados que comprende todos los que respiran por branquias (órganos pulmonares de los peces, de muchos moluscos y de los de que nos ocupamos). Carecen de aletas, poseen dos ojos de fazetas (porciones circunscritas en los huesos) cuatro antenas por lo regular, (apéndices articulados, elasticos, móviles, largos, delgados y por lo regular en forma de cuerno que estan colocados en la parte anterior de los animales articulados); seis máxilas. Los crustáceos son carnívoros y ovíparos; viven

fitos (2) fortifica y ensancha por sus perpétuas adhesiones las piedras madreporicas, no se concibe que el Peñon marche contra la inflexible ley de la naturaleza, desquebrajándose y hundiéndose, cuando sucede todo lo contrario en el orden, zoológico de nuestro globo.

Pero vengamos á la segunda cuestion, puesto que hemos dicho lo bastante sobre la primera, y veamos si el abandono de la Gomera obedece tambien como se dice á un erróneo principio económico.

Por los sueldos del Estado Mayor de la plaza, seccion de Hacienda, dotacion de iglesia, hospital, compañía fija, marinería y maestranza, se gasta próximamente unos 750.000 rs. Si á esto se añade el presupuesto de la guarnicion extraordinaria, el de los oficiales de artillería é ingenieros, el surtido del hospital, coste de las estancias, botica, lo que se invierte en obras de reparo y fortificacion, en conduccion de confinados y otros gastos, puede graduarse con datos seguros, que todo el presupuesto de la plaza llega lo mas á millon y medio por año económico, cantidad que bien puede emplearse con satisfaccion, á trueque de tener una plaza utilísima en el litoral africano, por más que se pretenda demostrar lo contrario. Es decir, que si admitimos el principio de abandonar lo que es útil, necesario é indispensable por aborranos una miseria, cuando tantos y tantos millones se gastan en cosas inútiles, nos parece ver aquel ridículo personaje desperdiciador de la harina y aprovechador del salvado, de quien nos hablan las tradiciones populares andaluzas.

Este es el Peñon, señores.

Este es el Peñon considerado económicamente, visto bajo el prisma del Presupuesto, examinado bajo la cuestion de los números. Y como hay cosas tan triviales y pequeñas que dan no pena, sino indignacion al recordarlas, pasaremos por último á las razones que vemos consignadas en las columnas de El Correo Militar, para dar por terminado un trabajo, que es para nosotros tanto mas grato, cuanto redundan en favor, nombre y porvenir de nuestra querida patria.

Una de las razones que sirven al articulista, como de instrumento, para que el Peñon se abandone, son las hambres espantosas que allí se sufrieron en los años de 1662, 1810, 11 y 12.

¿Por ventura, preguntamos nosotros, estas hambres no se experimentaron igualmente en España? ¿Estábamos tan holgados, particularmente en tiempo de la guerra de la Independencia? ¿En el mismo Madrid, no se caian las personas por las calles, heridas por el golpe de la muerte á causa de la miseria general que nos rodeaba? ¿No se veian en las plazuelas de la villa y corte, los cadáveres de los necesitados, á quienes la municipalidad ponía sobre el pecho una rosquilla de juncos, hasta tanto que se identificaban sus personas? ¿Porqué, pues, ha de ser un argumen-

to sólido eso del hambre, cuando ésta no se hallaba localizada en el Peñon? Otra de las razones de nuestro estimado colega, es el que el Peñon no tiene condiciones militares, y que su poca importancia estratégica, le da el carácter de un castillo de papel. Respecto de lo primero, ya hemos demostrado que los tiene, y sobre lo segundo, debemos añadir que, si bien es cierto que el Peñon no puede resistir según los adelantos modernos, ni los ataques de una escuadra ni de algunos trenes de batir, puede sostenerse contra otros combates formales y serios.

(2) Seres animales de inferior organizacion á la de los articulados y que parece participan de la de los animales y vegetales.

to sólido eso del hambre, cuando ésta no se hallaba localizada en el Peñon?

Otra de las razones de nuestro estimado colega, es el que el Peñon no tiene condiciones militares, y que su poca importancia estratégica, le da el carácter de un castillo de papel. Respecto de lo primero, ya hemos demostrado que los tiene, y sobre lo segundo, debemos añadir que, si bien es cierto que el Peñon no puede resistir según los adelantos modernos, ni los ataques de una escuadra ni de algunos trenes de batir, puede sostenerse contra otros combates formales y serios.

Pero como los riffeños no tienen tales escuadras ni tales trenes, resulta que el Peñon con sus actuales condiciones, es una fortaleza de importancia para nuestras pretensiones futuras en el Africa. La misma réplica damos sobre cuanto el articulista de El Correo Militar, dice acerca de las granadas Krupp y de las balas Remington. El Peñon tiene una mision especial, así como la tiene Athucemas, y no creemos que los moros no nos han quitado estos puntos, porque no han querido sino porque no han podido.

El articulista de El Correo Militar nos da razones acerca de la importancia de estos puntos, al aconsejar al marqués de la Florida, que en vez de pedir la ocupacion de una plaza, conforme el tratado de Vadrás, pida la ocupacion de su terreno en la fértil vega que existe delante de las Athucemas. Respecto del Cerro Caulil, que domina el Peñon, en donde se encuentra un poco al Poniente las torres de Alcalá, una mitad de nuestros soldados sube á él cuando quiere, como le ha sucedido al que escribe estas líneas para destruir el Ataque seco que los moros tienen colocado en lo alto.

Otra razon, la última que nos da el referido articulista, es que esta plaza es nula para el comercio. Si el comercio se mira por el que se puede hacer entre el campo, el Peñon y Málaga, estamos conformes, pero el comercio para nosotros lo comprendemos bajo otra esfera y otro punto de vista.

Los buques pequeños de nuestras costas, laudes, misticos, escampavias y balandras, son á veces á causa de las corrientes y de los vientos, arrojados á la costa africana. Y á no tener el Fredo punto de seguridad y de resguardo; á no tener este pequeño estanco que existe entre el Peñon y la costa, todos estos buques que representan una riqueza importantísima en el tráfico de nuestros puertos, tanto los que están en el Océano, como los que están en el Mediterráneo, ó se verian expuestos á perecer en medio de las tempestades, ó se verian obligados á estrellarse en la costa marroquí. Por consiguiente:

Este es el Peñon señores que dicen se vá á volar.

Ahora la última palabra. No es cierto, como el articulista asegura, que se hayan desartillado los fuertes por temor de un hundimiento. Todos ellos tienen su correspondiente dotacion de cañones, y los que se han desmontado ha sido por orden de la Maestranza para conservar el cureñage. No es cierto que la batería de San Juan se haya hundido, pues esta se encuentra inmediata al barradero; lo único que ha pasado es el que se ha caído un lienzo de la de San Francisco.

Hoy el presupuesto de gastos son un gobernador, un ayudante, un oficial de Administracion, un médico, un cura, un subdelegado de farmacia, un sacristan, un escribano, un intérprete, una compañía de ochenta hombres, un oficial de artillería, doce marineros, doce artilleros y treinta ó cuarenta confinados. Por lo tanto este presupuesto puede muy facilmente reducirse á unos 300.000, y no creemos que España, la altiva España, deje abandonada una plaza por tan exígua cantidad.

Creemos, pues, haber llenado un deber sagrado, deber de españoles amantes de nuestro país, el sostener la nesidad de que el Peñon de Velez de la Gomera no se abandone.

Un insigne publicista francés, monsieur Codard, al describir la historia del imperio de Marruecos y al hablar del Peñon, se expresa así en la página 60 del tomo I de la expresada descripcion histórica, impresa en París en 1860: — Si es necesario dirigir por mar un ataque contra el Rif, la base de operaciones mas favorables es, al parecer, el Peñon de Velez de la Gomera.

Esto lo dice un escritor argelino. ¿Cuando los extranjeros se expresan así, los españoles pensamos dejar esta base! No puede darse mayor aberracion.

Nuestro querido colega *La Prensa* de Madrid, publica el siguiente aviso:

«Quien sepa el paradero de 650 millones, cuya resurreccion denunció la comision inspectora de la Deuda pública, lo participará al radical ministro de Hacienda.

Estos millones pertenecen á la série F. Darán mas pormenores en el Banco de París.»

Radicales, ¡a defenderse!

Farsantes políticos; radicales de la moralidad; hombres del prestigio; corazones esforzados al amparo del presupuesto; farseos de la libertad; agiotistas de la revolucion ¿en que estado teneis el asunto de la transferencia? ¿Cuando llevais á la barra á Sagasta y compañeros? ¿Qué se hicieron vuestras cobardes calumnias y alharacas?

Farsantes, mas que farsantes.

Dice *La Epoca*:

«Desearíamos saber si es cierto que en las últimas comunicaciones de Manila se da cuenta de haber sido preso uno de los sargentos complicados en los sucesos de Cavite, que se fugó por entonces. Añádese que se le han encontrado despachos de coronel, y cartas que comprometen seriamente á algunas personas de Madrid.

Añaden que el general Izquierdo trae las pruebas de todo.»

¿Es esto cierto? Hé aquí lo que deseamos saber los que defendemos la honra de la patria y si lo es, debe hablarse claro, muy claro, decir quienes son esas personas de Madrid comprometidas y descubrir á los infames, sean quienes sean y ocupen la posicion que ocupen. Sepamos quienes son los patricidas, y si alguien lo sabe y no se atreve á decirlo, vengan las pruebas y *La Lucha* arrancará esas máscaras con que se cubren los rostros los viles enemigos de nuestra integridad nacional.

Segun noticias particulares que recibimos ayer, la salud de S. M. el Rey sigue restableciéndose apesar de lo que han pretendido decir ciertos hombres que les convenia otra cosa.

Nos alegramos cordialmente de la mejoría.

Hace tres dias, los cabecillas Barrancol y Tremendo entraron en San Martin Yell, cobraron la contribucion y se llevaron al Ayuntamiento preso; pero al llegar á cierta distancia, dejaron en libertad á todos

los concejales excepto al Alcalde á quien ataron los brazos y se lo llevaron consigo.

Ayer se nos aseguró que habia sido bárbara y villanamente asesinado, aunque no de una manera terminante, por lo cual esperamos nuevas noticias con el deseo de que no sean confirmatorias de estas tan tristes; pero todos los buenos liberales que en dicho Alcalde tenian un buen amigo y nosotros un decidido correligionario de cuya consecuencia y actividad tenemos recibidas muchísimas pruebas, estamos en una completa incertidumbre.

¿Qué hemos de decir á esta nueva infamia? ¿Qué podemos pedir ni esperar en estos momentos de angustia y desgobierno? Solo la desesperacion ó la muerte; en nada mas pueden confiar los liberales de la provincia de Gerona. ¿Cómo ha de ser!

Para hoy, dicen los noticieros y en verdad que esta vez lo dicen con algun viso de verdad, saldrán en esta provincia dos partidas republicanas que en combinacion con los carlistas, pretenden dar al traste con lo existente confiados en la impopularidad, inercia y falta de medios en que aseguran vive el actual gobierno, á quien odian de veras, por haber faltado á sus compromisos y solemnes promesas.

Ignoramos la certeza de esta noticia, si bien, como decimos, reconoce fundamento, puesto que se sabe que una comision de federales de accion de Barcelona estuvo aqui anteayer preguntando por ciertos conocidos republicanos; que se les contestó que estaban fuera de la capital y que no pudiendo esperarles por llevar mucha prisa, partieron ayer mañana con direccion al Ampurdán, tal vez dejando citas y horas determinadas para una entrevista.

Tambien sabemos que algunos republicanos, faltando en esto á lo que sus principios exigen, tuvieron hace cuatro dias una entrevista con Savalls y otros cabecillas con objeto de entrar en pactos para sublevarse combinadamente sin confundir banderas; circulan otras versiones algo graves, las cuales con las que acabamos de consignar, las damos con la mayor reserva, puesto que tratándose de ciertos asuntos, somos incrédulos aunque las noticias reconozcan un buen origen.

De todos modos, resulta que vivimos sobre un volcan; que aqui no hay esperanza de mejorar mientras el partido radical ocupe el poder; que el espíritu liberal de toda Cataluña está decaido porque se encuentra abandonado; que hay autoridades tan inútiles, que su nulidad no reconoce rival y en fin que así no es posible seguir mucho tiempo, porque el país quiere orden, mucho orden y eso no lo puede tener interin los farsantes del radicalismo nos gobiernen, porque ellos son los culpables, los responsables de cuanto sucede por el aislamiento en que viven, por su desprestigio, por su informalidad y por su refinado egoismo. Esta es la verdad y la verdad amarga que comprende el país, que comprendemos todos los que, si bien queremos libertad, la queremos con orden, con paz, con principio de autoridad y con verdadero imperio de la ley.

Esto no es resistible, ni tolerable, ni sufrible, ni digno, ni decoroso, ni perdonable. ¿Qué situacion! ¿Qué situacion!

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE La Lucha.

Sr. Director de *La Lucha*.
Olot 23 Noviembre 1872.

Muy Sr. mio: estamos como de costumbre esperando la gorda ó sea el *Bú*; y la imper turbabilidad de Manolito nos pasma. Nada de particular, mas que el saberse que ayer Savalls en un bosque antes de llegar á Vidrá, cargó de municiones á su gente, que ya llevaba las de costumbre, de un modo extraordinario, y que de Vidrá pasó á S. Quirse donde se hallaba una fuerte partida carlista, suponiéndose no podia ser otra que la de Castells.

En esta no hay ningun sintoma de disgusto por el acto de mañana, atribuyéndose á que tienen los concurrentes fondos para redimirse. De los pueblos de

fuera dícese si el ánimo de los sorteados es largarse á la faccion.

Vamos andando, que ya llegaremos al punto que el destino haya señalado.

De V. afectísimo amigo
El Corresponsal.

GACETILLA GENERAL.

—El invicto duque de la Victoria D. Baldomero Espartero, que estos dias pasados se habia visto obligado á guardar cama á causa de una pequeña indisposicion, se encuentra completamente bueno.

Nos felicitamos y rogamos á Dios por la preciosa vida del inmortal pacificador de España.

—La plaza de secretario del ayuntamiento de Molló, se halla vacante. Ignoramos el sueldo con que está dotada.

—Hasta los empleados del gobierno civil estuvieron armados dentro del edificio durante todo el dia de anteayer, y eso que D. Sebastian tenia desde la noche anterior ocho guardias civiles, cinco agentes de orden público y los porteros.

Pues señor, ni S. Canguelo tiene comparacion con D. Sebastian.

—*La Aurora* salió anteayer descompuesta y rabiosa contra nosotros; nunca la habiamos leído con tanto gusto, ni nos habiamos hecho cargo de sus sueltos con tanta propension á la misericordia.

¡Pobre alfonsinal tan jóven y tan desgraciada, y tan enredada entre las mallas de su mal tendida red apesar de su táctica proverbial hasta el último domingo, comedimiento y fina educacion.

Ya le contestaremos á todo otro dia, puesto que hasta el domingo que viene tenemos de tiempo.

—La columna que manda el valiente coronel Serrano y que tan buena leccion dió hace pocos dias á los carcundas entre Beuda y Sagaró, entró el sábado último en Figueras conduciendo en un carruaje el oficial y tres soldados heridos que oportunamente nos anunciaron nuestros corresponsales habia tenido.

—Ayer salió de esta ciudad con direccion al Ampurdán la columna Cabinet.

—A un diputado que ocupándose del proyecto del ministro radical incombustible, del ministro de fomento, dijo que todos los maestros de escuela se reirian de él, contestó el Sr. Echegaray, que es el ministro, diciendo que sus *sonrisas serian convulsiones nerviosas producidas por el hambre.*

Así insulta á una benemérita clase todo un ministro radical, un hombre de los que tanto prometeron para alcanzar el poder y nada han cumplido desde que á dos carrillos devoran el presupuesto, insultando con su cinismo á la nacion que los consiente agobiada por el peso de tanto desacierto. ¡Farsantes!

—En todas las provincias adquiere nuestro partido un extraordinario desarrollo y se dispone á salvar la libertad amenazada de muerte.

Animo, ánimo que para año nuevo tendrán los radicales vida nueva.

—Podemos casi asegurar, que algunos republicanos de dentro y fuera de esta capital y de esta provincia, se habian puesto de acuerdo con los carlistas para impedir las operaciones de la quinta y promover conflictos.

—La prensa alfonsina, excepto la Gerundense, ha felicitado con motivo de sus dias, á Isabel de Borbon. ¿Y bien?

—*La Gaceta* del Gobierno, dice que en Cataluña no ocurre nada de nuevo.

A ver Sr. Ministro de la Guerra, le regalamos á V. E. una espada chispera si se viene á vivir á un pueblo de esta provincia, S. Pedro de Osor por ejemplo, por espacio de nueve dias. Por supuesto, solo, solito.

¿A qué no viene V. E.? ¿A qué no?

—El domingo, segun noticias, estuvo enfermo don Sebastian Ferrer.

Nos alegraremos de que desaparezca la *meditris* que se nos dijo le aquejaba, y que recobre su proverbial tranquilidad y arrogancia, de que tanto necesita

la provincia que gobierna tan radicalmente.

—Las fuerzas de carabineros y del ejército residentes en Figueras, han tomado posiciones en la población para librarla de un golpe de mano de los carlistas, los cuales parece tenían el propósito de ir por 8.000 duros. Pero Saballs que tiene por costumbre la precaución mas esquisita y sabe la disposición del pueblo Figuerense y de la fuerza pública, ha pensado lo mejor y ha variado de opinión. Y cuidado, que el Sr. Vidal es capaz de dar un susto al miedo.

—Saben nuestras autoridades si en esta capital hay un edificio ocupado por una familia carlista, cuyo jefe tiene el encargo de vender esos pases que con el nombre de seguros ha mandado Savalls se hagan tomar á todos los viajeros, y cada uno de los cuales cuestan un duro?

Si esto es cierto, como se asegura ¿qué piensan hacer?

—Ayer se decía que los individuos de la Comisión Permanente de la Diputación provincial, iban á ser obsequiados con un banquete por haber contribuido con sus actos en favor del gobierno, facilitando el camino para el pronto despacho de las décimas y feliz resultado de las quintas, puesto que si hubieran cumplido con la ley, no hubiera sucedido lo sucedido.

Ignoramos que verdad contenga la noticia.

—En Rioseca ha tenido lugar un devastador incendio que ha reducido á cenizas seis casas del centro de la población é inutilizado infinidad de ellas.

—Hace tres días cundió en Palafurgell alguna alarma con motivo de la aproximación de alguna partida carlista; pero aquellos vecinos, decididos á disputar el paso á los carlindas, formaron barricadas y tomaron cuantas medidas creyeron oportunas á escarmentar á esos vándalos.

Por supuesto; apenas los faciosos tuvieron noticia del modo amable con que iban á ser recibidos, hicieron lo de costumbre, dijeron otra tarta y vámonos con la música á otra parte en donde podamos entrar sin resistencia. Son muy valientes los asesinos de liberales.

Según noticias, al coronel Gamir, herido en el ataque de Balaguer, como saben nuestros lectores, se le ha extraído con felicidad el proyectil: su estado es satisfactorio.

—En breve saldrán á oposición varias cátedras vacantes de derecho romano, y al concurso de árabe de la Universidad central.

—Dice un colega de Figueras:

«El jueves por la noche fué detenido y conducido á la cárcel por el Sr. Alcalde primero de esta villa y dos municipales, un joven francés, llamado Armand, Barón de Nareó, y que sirve en las filas de Saballs en calidad de capitán de Estado Mayor. Parece que su permanencia en esta villa era ver si podía reclutar algún joven y pasar despues á Perpignan á desempeñar tal vez alguna comisión.»

Se le encontraron una porción de cartas y otros documentos, que juntos con el detenido, han sido puestos á disposición del Sr. Juez de primera instancia de este partido.

¿A que lo indultan? ¿Qué apostamos?

—Como algunos republicanos benévolos abandonaron la capital el domingo por temor á que los intransigentes se sublevaran y les dieran una lección?

Qué tal tendrá la conciencia esos individuos? Pobre gente.

—No le valió andar listo al individuo que el domingo, á poco mas del mediodía, trató de proveerse contra el frío descolgando al efecto tres prendas de las espaldas en la parte exterior de la sastrería del señor Estebanell, pues además de la cachetina que le prodigara el sugeto que le detuvo y al que pretendió resistir, fué por la guardia conducido á la casa grande y desde allí al violon, donde podrá á sus anchas disertar sobre la ligereza, el frío y el calor.

Por supuesto, que como de costumbre, los agentes de la autoridad brillaron por su ausencia.

—Precedentes de abandono y en el almacén de la Administración Económica de esta provincia, sito en el ex-convento de S. José, se vederán el día cinco del

próximo Diciembre en publica subasta los géneros siguientes:

- 4029 metros tejido de lana y seda á 4 peseta 50 céntimos metro.
- 213 id. id. de lana y algodón á 4 peseta 25 cént. id.
- 256 id. id. de id. id. á 0'50 céntimos id.
- 35 id. id. de lana á 2 pesetas id.
- 93 id. merino negro á 3 pesetas id.
- 20 id. tejido algodón con mezcla de oro falso á 8 pesetas id.
- 174 id. id. acolchado á 4 peseta 50 cént. id.
- 1290 id. id. en indianas á 0'75 cént. id.
- 204 id. id. en guingas á 4 peseta id.
- 229 id. id. blanco á 0'50 céntimos id.
- 94 pañuelos algodón de 3/4 á 0'75 cént. uno.
- 29 id. de lana á 2 pesetas id.
- 53 camisetas punto de lana á 5 pesetas 50 cént.
- 428 paquetes cintas de hilo á 2 pesetas 50 céntimos paquete.
- 94 id. pasamanería de lana á 40 pesetas id.
- 6 id. id. pequeños á 2 pesetas id.
- 40 id. id. id. id.
- 25 kilogramos pasamanería de oro falso á 50 pesetas kilogramo.
- 45 paquetes pasamanería de algodón á 2 pesetas paquete.
- 30 id. id. de id. en cordones á 4 id. id.
- 5 id. estambre teñido á 5 pesetas uno.
- 6 docenas ligas á 0'75 céntimos.
- 5 kilogramos botones lisos á 40 pesetas kilogramo.
- 3 id. id. id. á 4 peseta id.
- 4 docena marcos ordinarios para retratos á 2 pesetas.
- 32 docenas tijeras para costura á 4 peseta docena.
- 4 id. id. para id. en 3 pesetas.
- 3 id. cuchillos ordinarios para mesa á 3 pesetas docena.
- 3 id. id. id. para id. á 5 pesetas id.
- 60 pares medias de lana á 75 céntimos par.
- 180 id. mitones de id. á 25 cént. id.
- 96 pañuelos de id. á 4 peseta uno.
- 22 corbatas de id. á 0'75 céntimos una.
- 21 docenas guantes de id. 40 pesetas docena.
- 6 pares id. de seda á 3 pesetas par y otros varios efectos de quincalla y mercería.

EFEMÉRIDES.

25 noviembre 1809. El enemigo construye una nueva batería en la altura de Montuñi, cerca de Palau.

1837. Formaliza Tristany el sitio de Puigcerdá haciendo duran el día unos noventa disparos: á las 10 de la noche se dió un asalto general, en medio de gritos y espantosos alaridos, pero los sitiadores fueron rechazados por dos veces sufriendo perdidas considerables, por el arrojó de los bravos liberales.

26 noviembre 1794. A las 7 y 1/2 de la mañana se rinde el castillo de S. Fernando de Figueras á los franceses sin haber hecho resistencia. La guarnicion desfiló con tambor batiente y banderas desplegadas entre dos filas de tropas francesas, y llegando á las casas llamadas Hostalet, sobre el camino de Francia, rindió las armas.

Bilis en la Sangre.—Cuando la bilis que debe ser despedida por medio de los intestinos inunda las venas, el hecho es visible por el color amarillento del cutis. Intericia sigue, si no se reprime al hígado inmediatamente y como las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol contienen, —los dos agentes antibiliosos mas poderosos que se conocen en el reino vegetal, la razon las sugiere como el verdadero remedio. Lo que la razon sugiere, la experiencia confirma. Ellas han sido administradas en casos de ictericia, congestión del hígado, y todos los desarreglos de las secreciones biliosas con un éxito mucho mejor que jamas se ha obtenido el con eso del mercurio, y son exentas de todas las propiedades de ese mineral. Como están acondicionadas un frascos de vidrio herméticamente tapados, ni el tiempo ni la humedad las causa efecto alguno.

Director; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

La Igualdad publica hoy muchas protestas de los quintos de distintos pueblos de España, en las que se muestran dispuestos á resistir á la ley con todas sus fuerzas.

Como se ve, la cuestion de la quinta sigue agrandándose.

—Ayer á primera hora se anunciaba en el Congreso la presentación de una proposicion de ley declarando incompatible el cargo de diputado con todo destino de las sociedades de crédito, compañías mercantiles, Bancos y ferro-carriles. No sabemos si se llevará á efecto.

—Ayer delaró el Congreso, aprobando el dictámen de la comisión de actas, que es incompatible el cargo de diputado con los cargos militares que desempeñan los generales radicales y súbos de la Tertulia, señores Palacio y Zorrilla. Esta declaración se hizo á primera hora, mientras los satisfechos de la mayoría descansaban sobre sus laureles hipotecarios. Excusado es decir que esta sorpresa ha impresionado vivamente á los ministeriales, que atribuyen su resultado á una jugarreta presidencial del Sr. Rive-ro, á quien censuran acerbamente por no haber aplazado la votacion, pasando á otro asunto, para cuando hubiera mejor número, ó sea para última hora.

—Asegúrase haber sido nombrado dean de la catedral de Málaga, el furibundo radical, cojo por mas señas, D. Pedro Ignacio Cantero. De seguro, nos dicen de aquella ciudad, que en este nombramiento habrá andado la mano de algun D. Mariano ó Sr. Vela, con aprobacion de la Tertulia de las Carretas. ¿Y si á imitacion de los artilleros con el general Hidalgo, las dignidades de esta catedral se declaran en huelga? Todo podría ser; pero en este caso, añade nuestro corresponsal, se le podría dar una mitra.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Los Desposorios de Ntra. Sra. y San Conrado.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Facundo y Primitivo mártires.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de Mercadal desenterrándose á las 8 de la mañana y á las 4 y tres cuartos de la tarde, y reseryándose á las 11 y media de la mañana y á las 6 y tres cuartos de la tarde.

Seccion Mercantil.

MERCADO DE FIGUERAS DEL DIA 21.

	HECTÓLITRO.	Max. ^o	min. ^o
Trigo.	22 50	24	88
Centeno.	13 75		
Mezcladizo.	20		
Avena.	12 81		
Habas.	13 75		
Habones.	13 75		
Arbejas.	12 50		
Mijo.	18 43		
Panizo.	14 38		
Cebada.	10		
Avena.	7 30		
Habichuelas.	30 50		
Aceite de 1. ^a	74 65		
Aceite de fab.	72 60		

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

VERDADERO REFUGIO DE LA SALUD
EN LAS FAMILIAS.

¡¡¡INTERESANTISIMO A LA HUMANIDAD!!!
¡¡¡Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

¡¡¡Nueva, grande y maravillosa invencion!!!
ELASTICIDAD A LOS TEGIDOS HUMANOS.

No mas sabañones (Parallons) de una á tres unturas basta para quitarlos y aminor el cútis.

No mas dolores de muelas. Mientras se dá la primera untura cesa aquel. ¡No os las arranqueis jamás!

No mas morenas, dolores reumaticos, calambres, ni ataques de nervios; hinchazones ni tumores en los pechos de la mujer; granos de ninguna especie ni pánizos; parótidas ni anginas; erisipela ni erupciones (incluso viruela); humores herpéticos, tina ni descomposiciones de la piel y tegidos; quemaduras, heridas ni contusiones mal curadas; destemplanza del estómago (histérico véase el prospecto esclusivo de su referencia) y no mas niños enfermizos de la denticion, indigestion y lombrices.

No contiene mercurio ni irritante alguno, su elasticidad normaliza los órganos después de cortar la currosion de los cánceres que destruye; como tambien los fenómenos antedichos.

Se dan gratis estensos prospectos y esplicaciones para su uso, y se despacha en potes de 5 y 6 rs. en adelante; en Barcelona calle de Espaderia núm. 46; en Figueras Perelada 34; en Palma Mallorca plaza del mercado 55, D. E. Fortezas; en Gerona Ciudadanos 16, viuda de Gendret, en Tarragona S. José 1-2.º piso (puerto) y calle de Portalet Miguel Baesa (antes café del Globo).

NO JUGUEIS
Con Vuestra Salud.

Continuamente están apareciendo nuevos remedios para curar las enfermedades, tantos pues, que confunden y embarazan al enfermo en su eleccion. Cada ignorante pretencioso nos quiere hacer creer que él ha hecho los descubrimientos más sorprendentes en la Ciencia de la Medicina, los cuales segun sus avisos inevitablemente deben derrocar y destruir las bases existentes de la practica médica.

Pasa un año, ó dos, y cuando buscamos otra vez á esa brillante estrella, no es posible encontrarla. Su preparacion ha sido sugeta á pruebas actuales, fué hallada inútil y desechada para siempre.

Ciertamente es una de las evidencias mas convincentes de la **SOLIDA REPUTACION DE LA**
Zarzaparrilla de Bristol



que desde que fué descubierta en el año de 1832 y puesta á prueba ante el público, ha tenido una carrera de continuos y no interrumpidos triunfos.

En todos los países donde ha sido introducida, los resultados siempre han sido los mismos, y en este momento sus alabanzas resuenan en mas de cien idiomas y dialectos desde el robusto Inglés hasta el barbarico Urdee.

Este invariable buen éxito no es el resultado de ocultos, ó misteriosos descubrimientos en sus partes componentes, sino el efecto natural de los grandes cuidados y esfuerzos empleados por sus dueños en su preparacion.

Tenemos nuestros Agentes inteligentes y de toda confianza en las diversas partes del mundo que producen las drogas empleadas en su elaboracion, y de esta manera podemos elegir las mejores cualidades de cada artículo.

Las raíces, hojas, flores y gomas balsámicas en llegando á Nueva-York son otra vez puestas á prueba en nuestro laboratorio y desechado todo lo que no es admisible en nuestras pruebas mas rigurosas.

Ningunos sino los mejores químicos y farmacéuticos se emplean en extraer las propiedades medicinales de las diferentes raíces, etc., las cuales después son combinadas bajo nuestra direccion personal.

De esta manera se produce un remedio de las mas uniformes y seguras propiedades medicinales, el cual nunca frustra las esperanzas del enfermo, ni tampoco del médico que lo receta, y como regla, cura todas las enfermedades que tiene su origen en la Sangre corrompida y humores viciados, y que no son fuera del alcance de la ciencia médica.

En consecuencia regamos á los enfermos, y dolientes que

No Jueguen con su Salud.

perdiendo tiempo precioso en probar remedios nuevos, pero acudan inmediatamente á estas antiguas y bien conocidas preparaciones,

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS

DE BRISTOL, que han sido probados en todos los climas, y siempre han resultado dignos de toda confianza; cada uno de sus componentes es indudablemente beneficioso á la salud.

No contienen minerales ni drásticos ni drogas peligrosas, nada que pueda causar daño á la criatura mas delicada y tierna. De venta: en las farmacias de D. Joaquín Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.

CAPAS MADRILEÑAS

TODAS ENTERAS

paños de Sabadell y Tarrasa con ricos embozos y muy bien confeccionadas á

10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24 y 26 duros.

Gran bazar de Saliati hermanos, plaza de la Constitucion, 7 Gerona.

EL GRAN REGULARIZADOR DEL ESTÓMAGO.

VERMUT CATALAN DE SALLÉS.

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirugia, otras corporaciones científicas y profesores médicos.

Proveedor de la Real Casa.



Todas las personas afectadas de dolores de estómago, acideces, falta de apetito y demás enfermedades que son consecuencia de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias. Al por mayor, don Salvador Sallés, Sans; y Depósito Droguería de Narciso Pérez, Gerona.



VAPORES-CORREOS FRANCESES

VIAJE EXTRAORDINARIO

PARA RIO JANEIRO, MONTEVIDEO

Y BUENOS AIRES

Saldrá de este puerto el 1.º de diciembre el vapor

BOURGOGNE,

de 2.000 toneladas. — Admite pasajeros.

Consignatarios señores D. Ripol y compañía plaza de las Ollas, n.º 4.

Corresponsal en Gerona D. Antonio Boxa.

Contra el reumatismo,

ES PODEROSO EL ACEITE

DE BELLOTAS DEL INVENTOR.

No busqueis en ningún país de la tierra, antiguo ni contemporáneo, un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, incipiente ó crónica, como el **Aceite de Bellotas con savia de coco**, privilegiado. Esta certificado por varios médicos alopáticos, homeopatas, farmacéuticos y recomendado por mas de 800 periódicos de ambos mundos. (Inglaterra hace gran consumo.) Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco en la única fábrica que existe del verdadero, calle de las Tres Cruces,

1, Madrid, con mi busto en la etiqueta y prospecto por que hay ruines falsificadores y en las 2.500 principales farmacias, droguerías y perfumerías del Universo. El inventor. L. de Brea y Moreno, proveedor general. Por mayor 25 por 100 deduciendo. Gerona, botica del Dr. Vives.

Interesante.

UN COMERCIANTE de Londres informa á los **Negociantes y Fabricantes**, que se halla dispuesto á entrar en toda clase de transacciones comerciales como: **Consignaciones, adelantos sobre Mercaderías, presentación de Letras para aceptación y cobro, Reclamaciones, Compras de Productos y Manufacturas, y Negocios de Banco**, por una comision moderada. Dirigirse á **W. G. C., 46, Gould Square, Londres.**

El firmamento en 1873.

CALENDARIO PARA CATALUÑA

con los pronósticos del célebre Zaragozano

D. MARIANO CASTILLO

adicionado con un manual de cocina, reposteria, confiteria, botilleria y economia domestica.

Precio 6 cuartos.

Vendese en la libreria El Porvenir, de los Señores Martí y Cargol, y demás de la capital.

Barcelona Salvador Manero; editor. 40-40

Martin Lavall y Comp.ª

Esta empresa de diligencias ha establecido un servicio directo entre esta capital y Atenas.

Despacho de billetes, en Gerona, en los bajos de la fonda de los Italianos.

GRAN BARATURA.

ARMAS.

En casa D. Cayetano Carbó, calle de la Plateria núm. 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustín, Gerona.

ESCOPEIAS.

Sistema fouché. 2 tiros de 300 rs. á 1000.
Id. id. 1 tiro de 200 rs. á 400.
Piston. 2 tiros de 210 rs. á 600.
Id. 4 tiros de 100 rs. á 200.

REWOLVERS.

De 20 tiros, á 320 rs.
De 6 tiros con punal, de 100 rs. á 160.
De 6 tiros, de 50 rs. á 160.
Pistolas arzon, 2 tiros, el par. 200 rs.
Id. id. 1 tiro, id. 100 rs.
Cachorrillos, 2 tiros, 40 rs.
Id. id. 1 tiro, 14 rs.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de armas y se hacen recomposiciones á precios sumamente cómodos.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Único depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 40.

LA REVALENTA ARABIGA de Londres

cura radicalmente las malas digestiones, (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, hemias, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, nauseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, tisis, (consuncion), hesses, gota, &c. &c. Depósito en Gerona, botica de D. Joaquín Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.